

## CENTRO DE ESTUDIOS SOCIOPOLÍTICOS

### Análisis noticioso y de opinión

#### 1. LAS ELECCIONES EN BRASIL

El 30 de octubre se llevará a cabo la segunda vuelta de las elecciones presidenciales en Brasil, entre los candidatos Jair Bolsonaro y Luiz Inácio Lula da Silva. Las encuestas, que fallaron por los porcentajes de la primera vuelta, hoy coinciden en favorecer con cuatro puntos al expresidente Lula da Silva. El gran problema es que las elecciones de la primera vuelta eligieron a una mayoría de gobernadores y de legisladores del candidato Jair Bolsonaro; por lo tanto, de triunfar el candidato preferido de las encuestas tendría un gobierno con la oposición cercándolo en muchos aspectos vitales de ese país. Debe recordarse que Brasil es un estado federal con gran dominio de los gobernadores. Algo similar a lo que ha sucedido en el Ecuador.



#### 2. LA DISYUNTIVA DE LA GUERRA: NEGOCIACIÓN O ACELERACIÓN DEL CONFLICTO

Luego del ataque al puente que une Crimea con Rusia Continental y la violenta respuesta de bombardeos rusos a ciudades ucranianas es necesario reflexionar sobre la siguiente disyuntiva: la guerra se intensificará con mayor agresividad y violencia o podrá ser el punto de partida de una negociación que logre por lo menos un cese al fuego inmediato. Debe considerarse que si la guerra continúa el peligro de una confrontación nuclear crecerá peligrosamente; por el contrario, si se inician las negociaciones se



considera que es indispensable que se garantice internacionalmente una zona de neutralidad vigilada que incluya además de los países en conflicto a los vecinos como son los países bálticos, Polonia y hasta Suecia y Finlandia. Será indispensable para este propósito que Ucrania y la OTAN acepten un estatus de neutralidad.

#### 3. LA COMUNICACIÓN EN EL GOBIERNO

Uno de los principales problemas del gobierno del presidente Guillermo Lasso es la comunicación, situación que es necesaria para conocer los propósitos y el rumbo del régimen. Aunque resulte difícil, la comunicación oficial debe ser oportuna, concreta y con la menor cantidad posible de opiniones o criterios de evaluación. En este capítulo hay que recordar un consejo que dan personas expertas en la comunicación pública y es que los gobiernos en materia periodística deben tener la primicia en noticias negativas antes que explicaciones o disculpas. De cumplirse esta máxima el efecto público de una noticia negativa bajará de intensidad. Finalmente, la información oficial debe separarse de la publicidad oficial. Además, el presidente y su gobierno deben comprender que se acabó la etapa de la campaña donde el objetivo era triunfar. Ahora, la meta es gobernar eficazmente para el beneficio del país.



#### 4. ACCIDENTE DE LA AVIONETA

Gran impacto causó el accidente de una avioneta en el barrio La Alborada de la ciudad de Guayaquil, en un sector muy cerca del Aeropuerto Internacional José Joaquín de Olmedo, la tarde del 18 de octubre. Como cualquier otro accidente es indispensable que se realicen los estudios por parte de las autoridades de aviación para que luego se puedan evaluar las conclusiones, así como procedan las



sugerencias o rectificaciones de carácter técnico, más aún cuando está pendiente la construcción de un nuevo aeropuerto internacional en la zona de Chongón. En este contexto parecen precipitados los pronunciamientos de autoridades locales o nacionales, que pueden

confundirse con maniobras populistas para aprovechar la oportunidad de la tragedia. Finalmente, desconcierta que se haya permitido que una vez aterrizada la nave esta vuelva a decolar y ocurre el accidente.



**Alfredo Negrete**

Director del Centro de Estudios Sociopolíticos